



éberro

Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Póo. 9 de Mayo de 1940.— Apartado n.º 48
Número 49

Chamberlain hizo en el Cámara de los Comunes la declaración que tenía anunciada

LONDRES, 8.—En medio de expectativa poco común Chamberlain hizo en el Cámara de los Comunes la declaración que tenía anunciada sobre las operaciones de los aliados en Noruega, rindiendo homenaje a la habilidad de las tropas que abandonaron Namsos en una sola noche sin experimentar pérdidas, diciendo que la campaña en el Sur de Noruega había terminado. Agregó que cualesquiera que sean las críticas que puedan hacerse, estoy seguro que todo el mundo estará de acuerdo que las tropas empeñadas en esa campaña cumplieron su cometido con magnífica bravura. Anunció que Churchill tendrá la responsabilidad de controlar las operaciones militares día a día, y que la campaña de Noruega no está todavía terminada, pues una parte considerable de Noruega no está en manos del enemigo.

Submarino capturado

ESTOCOLMO, 7.—Según el "Estocolmo Tidningen" consiguió un torpedero alemán tras encarnizada persecución obligar a emerger a un submarino inglés frente a la costa occidental de Suecia. Los ingleses izaron bandera blanca al salir a la superficie del mar, por efecto de las bombas submarinas. El incidente se desarrolló en las inmediaciones de Goeteborg a la vista del puerto de Vinga. El comandante y dotación inglesa se trasladó de una embarcación auxiliar, llevándose al submarino a remolque.

Berlín reafirma

BERLIN, 7.—En los círculos berlineses dicen que los intentos ingleses de negar que un acorazado británico ha sido hundido por una sola bomba de la aviación alemana en el Mar del Norte es una conocida maniobra inglesa de negar al principio las pérdidas para tener que reconocerlas más tarde. Esta desmentida no aumentó precisamente de valor por hecho de ser dada 36 horas más tarde después que la comunico Alemania. Por otra parte ya en cierta ocasión dijo Churchill que por razones tácticas no siempre daría a conocer las pérdidas inglesas. Finalmente si de parte inglesa se negase que el acorazado inglés fuera hundido durante las operaciones delante de la costa de Namsos se hace observar en Berlín que por parte alemana no consideran relacionado el hundimiento con dichas operaciones.

¿Cambio de Gobierno en Inglaterra?

AMSTERDAM, 7.—También el "Times" se vuelve a ocupar con el asunto de la reforma del gobierno, tema que a vuelto a ser de la actualidad después de la derrota estratégica, militar y política de la Gran Bretaña en Noruega. En vista de la gravedad del momento para Inglaterra, cree el diario, que ha llegado el momento de que se decida el partido laborista hasta que punto quiere participar de la responsabilidad futura, de la actuación inglesa en la guerra. Dice el "Times" que el partido laborista tiene el convencimiento de que para una mayor eficacia en los mandos militares es in-

dispensable un gabinete de guerra concentrado. Este gabinete de cinco o seis carteras exigirá dos puestos para sí, además de reivindicar una serie de carteras ministeriales y dependencias administrativas. Pero el diario opina a continuación que el partido laborista se vería ante notables dificultades cuando se trate de determinar las personalidades del partido laborista que habrían de ser encargados de los puestos dirigentes. Finalmente dice el "Times" que es necesario solucionar convenientemente el problema de coordinación de las diferentes armas militares.

También los rusos

MOSCU, 7.—El diario de la marina "Krasny Flotii" publica un informe sobre una parada celebrada en Sebastopol, en donde ha pronunciado un discurso el Comandante en Jefe de la flota del Mar Negro, Oktjabrski, declarando entre otras cosas: "Nosotros miembros de la flota del Mar Negro, seguimos con suma atención las actividades sospechosas de los imperialistas anglo-franceses en los balcanes, y países del cercano Oriente. Estaremos alerta para destrozarnos todo enemigo que intentará violar nuestras fronteras."

Con fecha 1 de Abril cesó en la dirección del periódico ébano, D. Heriberto Ramón Alvarez, haciéndose cargo de la misma D. Angel G.ª-Margallo B.

Shang-kai-chek quiere continuar la guerra contra el Japon

CHUNGKING, 7.—El Secretario General del Consejo Supremo de Defensa en Chungking General Chang-Chung dió a conocer los nombres de los nuevos gobernadores para las cuatro provincias manchurianas, que son los siguientes: Liaoning Kirin Hailungking y Jehol, como acto simbólico de la decisión del mariscal Chiang-Kaishek de proseguir la lucha por la independencia y liberación del Estado manchuriano erigido por el Japon y volverlo a reincorporar al Imperio Chino. El General Chang-Chung añadió en su declaración que estos nombramientos revelan igualmente la inquebrantable decisión del gobierno de proseguir la lucha contra los japoneses hasta la total recuperación de todos los territorios chinos. Subrayó expresamente que bajo estos territorios comprendese igualmente la Manchuria.

Ejercicios antiaereos

BUCAREST, 7.—El Comandante militar de Bucarest general Argeseanu, ha dispuesto para el siete de Mayo dos ejercicios antiaereos en la capital, la primera se realizará de once a doce y la segunda de las 21 a 22 horas.

Salida de Venturi

BUCAREST, 7.—El Ministro de comunicaciones italiano Venturi, ha abandonado esta capital después de tres días de permanencia. Le despidió en la estación el Ministro de comercio y comunicaciones hungaro Varga.

Conferencia

ATENAS, 7.—El Ministro Presidente Metaxas conferenció con el Ministro italiano Emanuele Granzzi, declarando que nada habían cambiado las relaciones greco-italianas.

Rumores infundados

SOFIA, 7.—La agencia telegráfica bulgara "Bulagence" comunica el lunes: Respecto a las noticias difundidas en el extranjero sobre supuestas concentraciones de tropas turcas en la frontera griega dicese que provocaron intranquilidad en la capital bulgara, pues estan mas autorizados en Sofia para declarar que no saben nada sobre dichas concentraciones de tropas. En consecuencia carecen de fundamento todas las suposiciones al respecto.

Decepción de la opinión francesa

BRUSELAS, 7.—La agencia belga de noticias, publica desde Paris la siguiente noticia: La derrota aliada en su campaña de Noruega ha causado simultaneamente gran sorpresa y profunda decepción en la opinión pública francesa, que por constantes noticias sobre los progresos y victorias que habían recibido de su prensa, estaban ya preparados para la expulsión de las tropas alemanas y no para el reembarque de las propias. Esta constatación la hace el diputado conservador Jernand Laurent en "Jour" y el diputado socialista Saverno, en "Populaire". Critican acerbadamente a esta falta de objetividad y la veracidad de las informaciones de la prensa francesa, Este descontento tendrá próximamente su eco en el Parlamento. El diputado independiente Bergery y el radical-socialista Margaine interpellarán al gobierno sobre los acontecimientos en Escandinavia, suponiéndose que el debate comenzará después del 16 de Mayo, cuando ya el gobierno inglés halla dado explicaciones en la Camara de los Comunes. En los círculos parlamentarios franceses la opinión es que en la forma que coja el Parlamento inglés las declaraciones de su gobierno, influirá sobre la declaración que haga el Ministro Presidente francés.

Violación de frontera

BRUSELAS, 7.—El domingo se comunicó nuevamente, que cuatro soldados ingleses atravesaron al parecer "sin" intención la frontera franco-belga siendo detenidos e internados por las autoridades belga en Mouscron flandes occidental.

El almirantazgo desmiente

LONDRES 7.—El Almirantazgo ha desmentido que los alemanes hundieran un buque de guerra británico, y el crucero de clase "York" Respecto a las operaciones en Narvik el comunicado dice: Nada que señalar de importancia.

Ejercicios de defensa aerea

ROMA, 7.—Informaciones procedentes de El Cairo dan cuenta de que en Haifa tienen lugar grandes ejercicios de defensa aerea. Los ejercicios previstos para el día quince de Mayo, se iniciaran el siete del mismo mes debiendo durar una semana con el obscurecimiento total de la ciudad.

S. S. el Papa recibe a los Príncipes de Piamonte

ROMA, 7.—El lunes por la mañana con gran ceremonia el Papa Pio XII, recibió a los príncipes herederos de Italia. El príncipe heredero Humberto llevaba uniforme de General, con la medalla de Un Cristo que le concedió el Papa. La recepción se efectuó en la sala del trono, durando 35 minutos. El Sumo Pontífice regaló a la Princesa, una imagen de la virgen, tallada en plata. A continuación los Príncipes visitaron al Secretario de Estado Cardenal Maglione. Luego pasaron un cuarto de hora en el templo de San Pedro, cerrado al público. Al regresar los Príncipes al Quirinal, se presentó el Cardenal Maglione para devolverle la visita. En la plaza de San Pedro se había reunido una muchedumbre de miles de personas para presenciar el espectáculo. El Vaticano estaba empavesado.

Concentración en Alejandria

ROMA, 5.—La flota aliada que el viernes ha llegado a Alejandria se compone de acorazados, cruceros, destructores y submarinos ingleses, y buques de respeto. El "Messagero" dice que el domingo llegará a Alejandria otra escuadra aliada compuesta de cruceros y buque auxiliares.

Otra pérdida inglesa

AMSTERDAM, 7.—Según una comunicación oficial inglesa, ha sido hundido durante un ataque aéreo el destructor británico "Afridi" construido en el año 1.937. El hundimiento aconteció cuando el destructor acompañaba a las tropas que se retiraban de Namsos. Tenia 1,870 toneladas de desplazamiento, ocho cañones del doce, cuatro antiaereos y ocho ametralladoras, dispuestas en grupos de a cuatro, finalmente, llevaba cuatro tubos lanzatorpedos. El comunicado del Almirantazgo inglés nada dice de los 240 hombres que componian la tripulación.

Alarma aérea

AMSTERDAM, 5.—En la noche del viernes al sábado se dió durante tres horas, el aviso de alarma aérea en la costa Sudeste de Inglaterra, abriendo la artillería el fuego repetidas veces. Ningún avión ha sido derribado.

Snasa ocupados por los alemanes

ESTOCOLMO, 7.—El "Dagens Nyheter" publica el lunes una crónica relacionada con la ocupación de la ciudad noruega de Snasa situada a 50 kilómetros al Noroeste de Steinkjer. Tres cientos cazadores de montaña alemanes se apoderaron de la ciudad y después de pocas horas se encontraban bajo su control todos los edificios e instalaciones públicas. En la vía pública se ven grupos de soldados alemanes y la población noruega conversa tranquilamente con ellos, sin que ningún detalle se aprecia que señalen animosidad o enemistad de parte alguna. Las tropas alemanas están excelente equipadas. Según dice el diario, es sumamente correcta la actitud y comportamiento de los soldados alemanes frente a la población civil noruega. A parte de otros muchos materiales de guerra se apoderaron los ale-

manes en el sector de Snasa de cientos de camiones abandonados por las tropas aliadas en su retirada.

Tessan declara

GINEBRA, 7.—Una declaración del ex—subsecretario del Qua —Dorisy, François de Tessan para aumentar nuevamente los rumores sobre la esperada acción aliada en el Mediterraneo. Tessan manifestó que Francia e Inglaterra e s t á n dispuestas a no dejarse sorprender en el Mediterraneo. Esta declaración puso de manifiesto también De Tessan el empeoramiento de las relaciones con Italia diciendo según "Suisse" que la posición italiana de hoy precisamente es opuesta a la que tuvo hace 25 años al lado de Inglaterra y Francia, pese a todos los esfuerzos de acercamiento de los franceses.

Servicio marítimo entre Rumania y los E.E.U.U.

BUCAREST, 7.—La motove "Sulina" he regresado de su segundo viaje a Nueva York con ello ha quedado definitivamente establecido el servicio regular de pasaje y carga entre Rumania y los E.E.U.U. A parte de los importadores y exportadores rumanos, se interesan vivamente en el mantenimiento de esta línea Grecia Turquía y se ha solicitado por dichos países que hagan expresamente escala los buques rumanos en Estambul, Smyrna y Pireo. El primer viaje a Nueva York ha aportado la compañía armadora al Estado, propietaria del "Sulina" catorce millones de lei.

Teatro Cinè Ideal

EMPRESAS VEIGA

Jueves día 9 de Mayo de 1940

Por última vez

La Princesa O'HARA

por Chester Morris

Viernes día 10 a la misma hora

ESTRENO ESTRENO

LA MATE PORQUE ERA MIA (Por Lepe)**Fiesta diabólica** (muñecas)**EL LEON ENVEJECIDO** (muñecos)**FETICHE** idem**EN EL NORTE DE AFRICA** (Revista)**y LA JUERGA** (Por Lepe)

Sábado 11 a la misma hora

Por última vez

EL JINETE RELAMPAGO

Domingo 12 tarde a las 6,30

Por última vez

LA INCOMPARABLE IVONNE

y noche a las 10 en punto

Un corazón por una canción**Partes de guerra del día 6 al 7 de Mayo**

A L E M A N.—Berlin, 6: Ayer no hubo grandes combates en la región de Narvik, si bien el enemigo acechó desde el Norte con refuerzos de artillería. Los aviones de combate alemanes que apoyan el grupo de Narvik, consiguieron alcanzar un acorazado con una bomba de gran calibre, atacando también un campamento de tropas y haciendo estallar un depósito de municiones. Partiendo de Grong al Este de Namsos nuestras tropas iniciaron el avance hacia el Norte. En el Sur y centro de Noruega terminó ya en general la acción de pacificación. Ha capitulado la fortaleza de Hegra ante las avanzadas alemanas actualmente al Este de Roros, cerca de la frontera sueca. Dos hidro-aviones ingleses anclados cerca de la costa del Norte de Noruega, fueron atacados y averiados con el fuego de ametralladora. Un submarino británico averiado por una mina, fué descubierto el cinco de Mayo por dos aviones alemanes que amaron cerca del submarino tomando prisionero al Comandante y a un suboficial que fueron transportados a los aviones. Patrulleros de la marina alemana rsmolcaron al submarino inglés a un puerto alemán. Cerca de Terschelling fueron derribados dos aviones británicos tipo "Bristol Blenheim". En el frente occidental nada de particular.

A L E M A N.—Berlin, 7—En el sector de Narvik no ha variado la situación general hasta ahora. Los aviones de combate alemanes atacaron con bombas y ametralladoras a columnas inglesas, dispersándolas. Un crucero surto ante Narvik ha sido alcanzado por una bomba de mediano calibre, y hundido por otra bomba, un hidroavión Sunderland. Las tropas que en el sector de Namsos y Grong avanzan hacia el Norte, llegaron a Mosjoen. Una flotilla de cazas-submarinos alemanes han hundido a un submarino enemigo en Skagerrak. En un intento de invasión en la bahía alemana fueron derribados dos aviones ingleses por los cazas alemanes. En el frente occidental sin novedades dignas de mención.

F R A N C E S.—Paris, 7: En el frente de Oeste durante el día de hoy hubo acciones de artillería así como en el Este de los Vosgos.

Texto del acuerdo comercial entre Francia y España

RELACIÓN DE LAS PARTIDAS INTERCAMBIABLES ENTRE AMBOS PAISES

El «Boletín Oficial del Estado», publicó el siguiente texto de acuerdo sobre intercambios comerciales y régimen de pagos entre España y Francia: «Durante la validez del presente acuerdo las mercancías de origen español que figuran en la lista a) aneja serán admitidas en Francia dentro de los límites de los créditos de importación inscritos en dicha lista. Recíprocamente las mercancías de origen francés que figuran en la lista aneja serán admitidas en España dentro de los límites fijados en cantidad o en valor de dicha lista.

Los pagos comerciales concernientes a la importación en Francia de las mercancías de origen español incluídas en la lista a) serán efectuados en el sistema «clearing». Por pagos comerciales se entienden del valor foro para los transportes por mar o franco frontera, para los transportes por tierra de las mercancías que se importarán, así como el de los corretajes y comisiones dentro de un límite conforme a los usos comerciales. Cuando las mercancías sean transportadas en barcos del país exportador, el pago del flete de los seguros podrá hacerse por «clearing».

El Instituto y la Oficina de Compensación se pondrán de acuerdo para convenir las modalidades de liquidación de las operaciones autorizadas, así como las de los saldos que eventualmente puedan producirse.

En cuanto sea necesario se concluirán entre el Instituto y la Oficina arreglos concernientes a las modalidades de aplicación del presente acuerdo.

Al final de cada trimestre o a petición de uno de los dos Gobiernos, una Comisión Mixta examinará las condiciones del funcionamiento del presente acuerdo. Dicha Comisión estudiará los términos que en el programa de las compras recíprocas previstas en las listas a) y b) vaya realizándose y adoptará las disposiciones necesarias para facilitar su ejecución y para asegurar el equilibrio de los pagos.

El presente acuerdo será de aplicación por una parte a España peninsular y sus provincias insulares de Baleares y Canarias, Marruecos zona del protectorado español territorios de Ceuta y Melilla y colonias españolas.

De otra parte a Francia, Argelia, colonias francesas, países de protectorado y territorios bajo mandato francés.

El presente acuerdo entrará en vigor el 22 de enero de 1940, expirando su vigencia el 31 de diciembre del mismo año.

En el curso del mes octubre próximo, se iniciarán negociaciones para determinar el régimen ulterior de los cambios entre los dos países.

Lista a) aneja al acuerdo.—Piratas, 431,000 toneladas; hierros, del Rif, 365,000 toneladas; id. de fundición, 4 000 toneladas; naranjas, 1.200.000 quintales; mandarinas, 150,000 quintales; limones, 50,000 toneladas; almendras y avellanas, 6,000,000 de francos; pulpa de fruta, 10,000,000 de francos; corcho, cinco millones de francos; azafrán, dos millones; vinos con denominación de origen y Jerez, dos millones; sardinas en conserva, diez millones; crin de Florencia, tres millones; pescado fresco, 1,500,000 francos; pieles de carnero, 40 millones; productos farmacéuticos y aguas minerales dos millones,

Lista B) aneja al acuerdo:

Trigo, 1.750,000 quintales; fosfatos, 325.000 toneladas; arroz descascarillado, 350.000 quintales; simientes diversas, dos millones de francos; automóviles, 4.000 unidades; piezas de recambio para automóviles, seis millones de francos; productos farmacéuticos y aguas minerales, 30 millones de francos; colorantes, diez millones; otros productos químicos, 35 millones; aparatos eléctricos, 20 millones; tabaco en renta de Argelia, 20 millones; traviesas de ferrocarril de castaño o roble, 22 millones; bacalao, 30.800 000 francos; libros, periódicos, revistas, películas, 10 millones; angulas, 1.500.000 pesetas; cristales para lentes, 3 millones; sierras y hojas para sierras, 4 millones; vinos con denominación de origen, champaña y bebidas espirituosas, 2 millones; máquinas agrícolas, 6 millones; motores, 8 millones; cedazos para molinos, 2 millones; ruedas para molinos, 3 millones.

Crónica cinematográfica

Entre las últimas películas que hemos visto en la pantalla del Cine Ideal están «Sucedió en Nueva York», «A mi me gusta así», y «Se acabó la Crisis». La primera como ya dice su título se desarrolla en esa ciudad, teniendo como principales actores a un taxista y su novia, y una artista y su empresario. La pareja vive feliz hasta que por culpa del faldero de la artista está entablado conocimiento con el taxista. Distraída toda ella por las escenas cómicas del empresario que solo le preocupa el que su estrella triunfe, y los esfuerzos de la novia por separar a su novio de la artista. Los actores Lyle Talbot, Gertrude Michael, Heather Angel y Hugh O'Connell tienen una buena y ajustada distribución de papeles.

La otra de las cintas proyectadas «A mi me gusta así», es distraída por su argumento y por los cuadros coreográficos que presenta que distraen más todavía. Los protagonistas Mariam Marsh tan simpática como siempre, en su papel de hermana del dinámico Roger Pryor, y que al unirse este con compañías de dudosa normalidad arrastra a su hermana involuntariamente.

Gloria Stuard en su papel de cantante que enamora a Roger y protege a Miriam cuando esta trabajaba en el cabaret, hace que no pierda interés el espectador.

Termina después de una escena familiar bastante movida al descubrirse que muchos de los actores andan de parranda a la hora que la gente está en la cama, y luego naturalmente la reconciliación general y la vuelta al buen camino.

La última cinta «Se acabó la crisis», ha sido una de las mejores proyectadas en las últimas semanas. De origen francés se desarrolla en un ambiente más moderno, rodando toda ella alrededor de los esfuerzos de una Compañía teatral por poner en escena una revista. En ella se ven algunos cuadros de tendencia modernista (hay que tener en cuenta que la cinta es algo antigua), y hay varios cambios de planos y escenas de ese carácter que los americanos nos han enseñado.

Como protagonistas Danielle Darrieux y Albert Préjean, como estrella ella y él como director de orquesta y de escena, secundados por Carpentier, Pitout, etc. Bien de música teniendo como base una tonadilla que es el estribillo de la Revista.

Las dos primeras películas de la Universal, y la tercera francesa bajo la dirección de Robert Lioudmak.